

かほっ子

令和5年 12月 4日 文責:校長・市川 修

今学期も 残り1ヵ月になりました!

朝夕がずいぶん冷え込むようになりました。ついこの間まで暑い暑いと言っていたのに、今年は秋がすっ飛ばされて、いきなり冬がやって来てしまったような感じがします。

さて、今日からは12月。二学期の締めくくりの月を迎えました。月日の経つのは早いものだと、改めて気付かされます。

今学期も、みんなで様々な学習や活動に取り組んできました。そんな毎日のがんばりは、みんなにいろいろな力を着け、成長させてきました。今月は、そんな学びをふり返ったり、練習をしたりして、力を定着させるための大切な月になります。それぞれの学びを大切にしながら、残りの一日一日をしっかりと過ごしていきたいですね。

家庭・地域の皆様におかれましても、嘉穂っ子たちが元気に頑張れるように、励ましやご支援をよろしくお願い致します。



燃えきりし 焚火のそばに 語りをる 星野ま子

♪かきねの かきねの 曲がり角 たき火だ たき火だ 落ち葉たき
あたらうか あたらうよ 北風 ぴい ぷい 吹いている♪

先日、久しぶりに、たき火をされてある光景を見かけました。少し前までは、このような光景が、あちらこちらで見られましたが、最近ではあまり見かけなくなりました。ただ、キャンプ場で火をたいたりするのが流行っているところを見ると、人にとって“たき火”やそれを囲んで話をする心地よさ(安心感?)は、何とも捨てがたいものがあるのでしょうか。

ところで、人が口にする“ことば”も、この“たき火”と同じように、相手の心を暖めたり、心地よくしたりすることができます。誰かからかけてもらった一言で、うれしくなったり、元気が出たり、やさしくなったり、安心したり…。皆さんにも、そんな経験はありませんか? (逆に「そんなつもりは無かったのに」相手を嫌な気持ちにさせることばをかけたという失敗の経験もあります…)

同じことを伝えるにも、ことばひとつ、言い方ひとつで気持ちはずい分と違ってきますよね。お互いを大事にするためにも、「できれば、“たき火”のように相手の心を暖められる“ことば”を、自然とかけられるような人になりたいなあ」そんなことが思い浮かんだ、あたたかそう たき火の光景でした。

※子どもだけで火をあつかうのはとても危険です!
火を使う時は、必ずおとなの人が一緒にやって下さいね。火遊びは絶対ダメですよ!!



研究発表会を行いました!

11月17日(金)に、嘉麻市教育委員会研究指定・委嘱による研究発表会を行いました。ネットワーク状況の関係で、残念ながら各学年1学級ずつの公開でしたが、熱心に学習に向かうみんなの姿を公開することができました。

今回、嘉穂小学校が研究のテーマとして取り組んだのは、これからの高度情報化社会を生きる子どもたちに必要な力として重要とされている『プログラミング的思考*』です。

当日は、タブレットを使って「打ち上げ花火」のアニメーションを作る等の簡単なプログラミングの活動の他に、教科学習の中での活用や、「登校後の朝の準備」の効率のよい手順を各々で工夫する活動等も公開し、「プログラミング的思考」のよさや可能性を感じさせてくれるみんなの学習の様子は、他校の先生方も興味深げに参観されていました。

※ 論理的思考の一つで、コンピュータのプログラムを作る時のように、ある課題に対する解決の道筋をいくつかの部分に分けて、その細かく分けたものをどう組み合わせるか、順序等を様々に工夫しながら、よりよい解決方法をつくっていくというもの。



たくさんの先生方に囲まれて、緊張気味の人もたくさんいましたが、嘉穂っ子たちの頑張る姿をたくさん見てもらえた、とてもいい研究発表会になりました。

秋の遠足に行きました!

11月24日(金)、低・中・高学年に別れて、秋の遠足に出かけました。当日は、急な冷え込みがやって来て、まるで冬を思わせるような天候でしたが、我らが嘉穂っ子たちは、そんな寒さも何のその。ずっと楽しみにしていた遠足を、みんなで存分に楽しんでいました。

寒い風の中でも、お家で作って頂いたお弁当に舌鼓を打ち、たのしみにしていたおやつをほおぼる顔は、とても満足そうでした。ご準備、ありがとうございました。



避難訓練(火災)を行いました!

～消防車もやって来た!

11月28日(火)に、避難訓練(火災)を行いました。ランチルームで火災が発生したとの想定で、各教室から全員で避難する訓練でしたが、担任の指示に従って素早く避難することができました。

今回の訓練は、飯塚消防署嘉麻分署・嘉麻市消防団と合同での総合訓練ということで、消防隊員・消防団員の皆さんの放水訓練、救出訓練も行われ、皆さんのキビキビした動きに、避難場所に集まったみんなも、「すご〜い!」と声を上げながら見学していました。

これから火災の起こりやすい季節になります。自分たちの命を守るよう、身の回りの火の元への注意や、もしものときの行動の仕方など、ご家庭でも話し合っておきましょう。



<12月の主な予定>

- 12/ 1(金) 登校指導 安全点検 ブックトーク(5年)
コーディネーショントレーニング出前授業(1年、3-1)
- 4(月) にこにこの日ふり返り 巡回相談(1年)
オンライン英会話(6-2)
- 5(火) 委員会活動
- 6(水) 生活・計画委員会あいさつ運動
チャレンジテスト(4年)
- 7(木) 標準学力調査(算・理)
- 8(金) // (国・社)
平和学習(沖縄戦)
- 11(月) 聴き取り学習(3年:警察署)
PTA 役員会・選考委員会
- 12(火) 図書全返却
- 13(水) 生活・計画委員会あいさつ運動 租税教室(6年)
校外学習(4年:鮭神社見学)
- 14(木) 個人懇談会
- 15(金) 冬休み図書貸出 オンライン英会話(5,6年)
- 18(月) 書き初め練習(6年:GT木下校長先生)
オンライン英会話(3,4年) 図書貸出
- 19(火) 図書貸出 個人懇談会
- 20(水) 生活・計画委員会あいさつ運動 給食終了
薬物乱用防止教室(5・6年) 個人懇談会
- 22(金) 二学期終業式
- 25(月) 冬期休業(～1/8)
- 1/1(月) 元日
- 9(火) 三学期始業式

5(火)～8(金)
校外学習
(2年:夢サイト見学)
※グループごとに

